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Le processus de globalisation de l’économie semble s’être imposée, sous le contrôle du 
gendarme américain. Elle conduit au triomphe des valeurs économiques libérales, 
lesquelles sont défendues aussi ardemment qu’elles ne sont pas toujours respectées par 
ses partisans. L’injustice se développe, la concurrence reste souvent fictive et la 
globalisation ne s’inscrit dans aucun cadre démocratique. L’économie moderne réduit le 
champ des certitudes sociales qu’étaient la défense contre la précarité, les inégalités, les 
biens collectifs publics. La recherche d’une citoyenneté sociale, du pluralisme du bien-
être et de la protection des conditions de vie dur Terre constitue un enjeu fondamental 
de la civilisation moderne. 
 
The process of globalization of the economy seems to have been imposed, under the 
control of the American policeman. It leads to the triumph of liberal economic values, 
which are defended as ardently as its supporters do not always respect them. Injustice is 
growing, competition often remains fictitious and globalization is not part of any 
democratic framework. The modern economy reduces the field of social certainties that 
were the defence against precariousness, inequalities, and public collective goods. The 
search for social citizenship, pluralism of well-being and the protection of living 
conditions on Earth is a fundamental challenge for modern civilization. 
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